

PROYECCION DE LA POBLACION POR DEPARTAMENTO, SEXO Y EDAD 1990 - 2000

Introducción

Varios son los métodos y técnicas para la elaboración de proyecciones subnacionales de población, pero resultan más o menos apropiados, dependiendo de la disponibilidad y confiabilidad de la información relativa a esos espacios geográficos y característica en particular de la población que se pretende proyectar. Contando con información apropiada y suficiente, dependerá entonces del criterio y necesidades del investigador, aplicar éste o aquél método.

Los resultados que se presentan en este documento, fruto de esa combinación de posibilidades y necesidades de información, se basan en los datos y estimaciones más confiables, disponibles para los dieciocho departamentos del país a partir del Censo Nacional de Población y Vivienda de 1988.

Aunque las encuestas demográficas y de salud familiar llegan apenas a representar hasta el nivel de regiones: Tegucigalpa, San Pedro Sula, otro urbano y rural, también se tomaron en cuenta al momento de seleccionar un nivel o patrón de comportamiento de cada componente de la dinámica poblacional.

El método usado es el de los componentes, sin embargo de acuerdo a las limitantes se utilizan técnicas de ajuste, como por ejemplo, la que permite cuadrar las suma de las poblaciones por departamento según sexo, edad y año al total respectivo de la proyección oficial a nivel nacional.^{1/}

Es decir que cada factor de crecimiento afectará a la población por departamento independientemente, transformándola en el curso de los siguientes 10 años (1990-2000) de acuerdo a su propia dinámica, pero enmarcada en el comportamiento nacional ya establecido.

Población Base

Tan importante como establecer hipótesis realistas sobre el crecimiento, es establecer el tamaño y distribución por sexo y edad de la población al inicio del período de proyección.

^{1/} HERNANDEZ CRUZ, Rubén, Honduras, Proyección de la Población de Honduras, por Sexo y Grupos de Edad 1988-2050. SECPLAN/OIT/FNUAP/HON/90/PO3. Políticas de Población, Pobreza y Empleo, 1992.